
Förderverein Jersbeker Park e. V. 

Protokoll 

über die gemeinsame Sitzung von Vorstand und Beirat am 24. Mai 2023 

Sitzungsort: 

Landgasthof Zum Fasanenhof, Allee 18, 22941 Jersbek 

Beginn der Sitzung: 17.05 Uhr, Ende der Sitzung: 19.11 Uhr 

Teilnehmer*innen Vorstand: 
Thimo Scheel 
Irina von Bethmann-Hollweg 
Klaus Schröder 
 

Teilnehmer*innen Beirat: 
Dietmar Liebelt 
Tim Nissen 
Helmuth Peets 
Jürgen Rosenkranz 
Burkhard von Henning 
Angela Goll 
Gerd-Wilhelm Nuppenau 
 

Entschuldigt: 
Julius von Bethmann-Hollweg  
Herbert Sczech  
Bernd Gundlach  
Dr. Margitta Meyer 

Gäste: 
Frau Schabbel-Mader 
Herr Morlang 
 

 

Top 1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 15.03.2023 

Herr Scheel begrüßt die Anwesenden. Es erfolgen keine Ergänzungen bezüglich der 

Tagesordnungspunkte. Das Protokoll vom 15.03.2023 wird genehmigt.  

Top 2: Aufnahme neuer Mitglieder 

Da Herr Gundlach entschuldigt fehlt, gibt es hierzu keine Informationen. 

Top3: Finanzüberblick 

Da Herr Gundlach entschuldigt fehlt, gibt es hierzu keine Informationen. Im Moment ist die 

Kassenlage positiv zu bewerten. 

Top 4: Aktueller Stand der Wegebauarbeiten im Jersbeker Park 

Die Arbeiten sind durch Tim Nissen/und Mitarbeiter und Dietmar Liebelt aus Jersbek erledigt 

worden. Die Arbeiten sind abgeschlossen und der neue Zustand wird positiv begrüßt.  

Die Kosten belaufen sich ca. auf:  

4.000,00 € Material, 2.000,00 € bis 2.500,00 €  Maschinenkosten (Schottertragschicht und 

Glensanda), plus Stunden für Herrn Nissen/Mitarbeiter und Herrn Liebelt (ca. 100 Stunden) 

Diskutiert wurde die Einfassung der Wege mit Stahleinfassungen (beidseitig), um das Einwachsen der 

Grasnarbe in die Wege zu verhindern. Hierfür belaufen sich die Kosten auf ca. 12 bis 15 €/Meter. 

Benötigt werden für den rechten Weg 500 laufende Meter (Materialkosten ca. 6.000,00 € zuzüglich 

Arbeitszeitkosten). 

Nach einer Abwägung des Für und Wider wurde abgestimmt, dass zur Probe der linke Weg bei 

nächster Gelegenheit (Herr Liebelt und Herr Nissen stimmen den Zeitpunkt ab) wieder auf 2 m 



angeglichen und mit Stahlschienen versehen wird (benötigt werden hier rund 60 m Schienen). Nach 

einer Beobachtungszeit von rund 5 Jahren kann dann das weitere Vorgehen diskutiert werden. 

Hierfür ist noch die Zustimmung von Herrn Bethmann-Hollweg abzuwarten.  

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen, keine Nein-Stimme 

Alternativ hierzu bietet Herr Nissen eine kostengünstigere Lösung an, die Wege hier so zu 

bearbeiten, wie er es auf dem Golfplatz durchführt (Fräse)  

Um Unfälle zu vermeiden werden die Stahlschienen bündig verlegt. 

Top 5 Stand der Baumpflegearbeiten 

Baumpflege Roetting aus Elmenhorst hat das kostengünstigste Angebot erstellt und den Zuschlag 

erhalten.  

Der Zuwendungsbescheid über die Fördermittel ist eingetroffen und der Zuschuss von 80% (rund  

7.000,00 €) ist gewährt. 

Herr Roetting wird sich mit der Baumpflege Hagen über die Arbeiten abstimmen, die Solitärbäume 

im Park sollen zuerst gepflegt werden. Alle Vorgaben (u.a. Abrechnung bis, Dokumentation der 

Arbeiten) sind mit ihm abgestimmt worden. Die Wasserreiser auf dem Vorplatz  werden mit entfernt. 

Die Wasserreiser in der Windallee können evtl. mit Hilfe Von Herrn Sarau abgenommen werden. 

Gespräche hierzu führt Herr Scheel. 

Top 6 Sommerfest am 11.06.2023 

Die Veranstaltung wird wie immer gemeinsam mit dem Heimatbund Stormarn durchgeführt. 

 Frau von Bethmann-Hollweg führt den Festausschuss an 

 Kuchen werden gespendet (durch Frau von Bethmann-Hollweg und Frau Goll werden die 

Spenden erfragt) 

 Herr Brüling stellt den Getränke- und Kühlwagen (wird am 9.6.23 angeliefert) 

 Flaschenbier wird bevorzugt (Kommission) 

 Gläser usw. werden vom Fasanenhof bereit gestellt  

 Musik von der Band Roaring 40s aus Jersbek 

 Herr Gerd Timm hat seine Bereitschaft zum Helfen angekündigt (Bühne, Zelte, Tische und 

Bänke) 

 Der „Wurstwagen“ von Familie Meyer aus Jersbek kommt 

 Es gibt ein Kinderprogramm (genau Details sind in Planung)  

 Der Heimatbund (Herr R. Otto) wird einen Programmpunkt anbieten 

 Ob ein Grußwort vom Heimatbund kommt, wird noch nachgefragt 

 Herr Rosenkranz verfasst einen Presseartikel 

 Die Kulturstiftung der Sparkasse stellt Stühle zur Verfügung 

 Frau Lütje, Kulturreferentin Kreis Stormarn, wird gebeten diese Veranstaltung im 

Sommerprogramm des Kreises mit aufzunehmen 

 Das Plakat wir wieder von Hermann Voigt entworfen 

 Parkplätze werden vorbereitet 

  Stromanlage wird mit Hilfe von Herrn Lüttmer installiert  

 Evtl. werden Geldspenden durch Herrn Lüttmer eingesammelt und Frau Koschyk verteilt 

Flyer zu Baumspenden.(Gespräche werden hierzu von Frau Bethmann-Hollweg geführt) 

  



Top 7 Überlegungen zum Erhalt bzw. zur Verbesserung des Lebensraums für die Primeln 

Hierzu begrüßte Herr Scheel die Gäste Frau Schabbel-Mader (Gartenarchitektin aus Bargteheide) und 

Herrn Morlang aus Jersbek. 

Frau Schabbel-Mader hat dem Förderverein eine Mail zugesandt mit einem Artikel von Herrn Dr. 

Hans-Helmut Poppendieck „Das Schicksal der Jersbeker Primeln in den letzten 40 Jahren“), siehe 

Anhang. 

Es wird darüber diskutiert den Primelbestand  durch verschiedene Methoden wieder aufzubauen. 

Dies kann durch z. B Mähen zu bestimmten Jahreszeiten, durch Reduzierung bestimmter Gräser oder 

Entfernung der Rasenmahd geschehen. Die veränderten klimatischen Verhältnisse in der Windallee 

(Stickstoffgehalt des Bodens, mehr Wind/Austrocknung durch die Knickreduzierung) können 

allerdings nicht geändert werden. 

Als Ergebnis dieser Erörterung soll im linken Teil  der Querallee eine Versuchsfläche entstehen. Hier 

wird nur einmal im Winter (April) gemäht und die Rasenmahd entfernt, um mehr Licht für die 

Primelsämlinge zu erhalten. 

Top 8 Verschiedenes  

 Die Farbe am Torflügel im Eingangsbereich blättert ab. Hier sollen mit einem 

Hochdruckreiniger die Torflügel gereinigt und dann mit entsprechender schwarzer/matter 

Metallfarbe die schadhaften Stellen durch den Mitarbeiter von Herrn Scheel ausgebessert 

werden. 

 Die Informationstafeln wurden mit einer Schiene durch Herrn Brüling versehen. 

 Am 19. August 2023 wird eine private Musikveranstaltung im Park stattfinden. 

 Am 27. August 2023 gibt es eine Veranstaltung des Lions-Club Bargteheide. 

 Das Apfelfest wird am 08. Oktober 2023 stattfinden.  

 Der Förderverein wird einen Antrag an die Kreisverwaltung  

Straßenverkehrsbehörde  „Fachdienst Straßenverkehrsangelegenheiten“ stellen, um eine 

Verkehrsberuhigung vor dem Fasanenhof anzuregen. 

Das nächste Treffen von Vorstand und Beirat findet am 13. September 2023 um 17:00 Uhr im 

Fasanenhof statt. 

Jersbek, den 24.05.2023 

Thimo Scheel   Angela Goll 
Vorsitzender Protokollführerin 

 
 

http://www.kreis-stormarn.de/kreis/fachbereiche/besondere-ordnungsangelegenheiten/strassenverkehrsangelegenheiten/index.html

